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MARAU/RS, 20 de abril de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 14/2020 
 
 
Aos vinte dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte, 

às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua Duque 
de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do Sul, 
com a presença dos seguintes vereadores:  Presidente Zigomar Zanin da bancada 
do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária Josiane 
da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do MDB, 
Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor presidente Vereador 
Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA. 
Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo sido aprovada 
por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara 
após a última sessão pela Secretária, Vereadora Josiane, e também das 
correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os 
seguintes vereadores: Vereador Jair Roy com o assunto “Pedidos de Informações; 
Vereador Vilmo Zanchin com o assunto “Difícil Momento, Decisões Difíceis, Seguir em 
Frente”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 0026/2020 - Altera art. 1º da Lei Municipal nº 5.539, de 26 de 
março de 2019, que dispõe sobre a contratação temporária, em caráter excepcional e 
dá outras providências, a fim de prorrogar o prazo de contratação. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem-
Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0027/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no 
orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem-Estar Social.  ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e 
Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0025/2020 - Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. Pronunciamento do Vereador 
Edgar Chimento. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Utilizou o espaço das Explicações Pessoais o Vereador Ademir Durante. O Vereador 
Edgar Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, 
para fazer sua manifestação. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE DE ABRIL DE DOIS MIL E VINTE. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador Jair Roy. Fez uma saudação. 
“Me inscrevi com esse tema, pois inúmeros pedidos de informações, que fiz durante 
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este mandato de 2017 em diante, observei que a grande maioria deles ou eles venham 
completo, ou a resposta é quase sempre a mesma: favor procurar no Portal da 
Transparência. O que eu vejo que o vereador ele tem o seu direito constitucional de 
pedir, quando se tem algum tipo de dúvida um pedido de informações ao Executivo e 
toda vez que a gente pede é a mesma coisa. Eu não sei o que está acontecendo com 
o Prefeito Iura. Se tá tudo transparente, tudo às claras, por que se negar de prestar 
um serviço que é constitucional? fiz isso por inúmeras vezes, faço aqui um apelo ao 
líder do governo que possa passar o Executivo esse lembrete, pois a gente gostaria 
quando a gente pede que venha esclarecido, que venha especificado e não tem 
acontecido isso. Relato aqui que tive uma oportunidade entrar com mandato de 
segurança, junto a juíza, para conseguir a resposta. Olha a que tamanho chegamos. 
É, no mínimo, no meu ponto de vista, um desrespeito a essa Casa, que é a casa do 
Povo. Volto a dizer novamente, que seja, que o Prefeito reveja essa sua posição de 
mandar, por várias vezes, os pedidos de informações incompletos ou com respostas 
absurdas, que seja melhorado, que ainda tá em tempo. Falta aí mais oito meses de 
mandato e quem sabe, nesse período, ele possa avaliar com mais calma e mandar os 
pedidos que a gente pede mais esclarecidos. Era isso, senhor Presidente. Lhe 
agradeço. Pronunciamento do Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. 
“Me inscrevi com este assunto difícil momento, pois nós não imaginávamos aqui em 
Marau, no estado, no país e no mundo estarmos passando por uma situação tão difícil, 
a qual nós estamos vivendo nos últimos tempos. E tendo estas situações diárias, o 
Prefeito Iura, próprio Governador, Presidente da República, com todas as suas 
equipes tem que tomar essas decisões urgentes, rápidas, para que a comunidade 
tenha os serviços públicos, a atenção, no mínimo, de se manter a saúde nas ações e 
nas decisões. O Prefeito tem entrado em contato, estado em contato 24 horas por dia 
com as instâncias superiores, com o comitê que está acompanhando aí todo este 
processo e tem tomado as decisões tão difíceis. Nós devemos seguir em frente. 
Porque a vida segue. Preservar a vida, preservar o comércio, preservar as empresas, 
a indústria, para que nós possamos seguir avançando. Nós retomamos na semana 
passada algumas obras que estavam aí paralisadas, que devem seguir. O Prefeito 
tomou as devida decisões, para que o município continue avançando. São algumas 
medidas que foram tomadas, a prorrogação do IPTU, estar apoiando o Hospital Cristo 
Redentor, estar pensando em dar suporte às empresas, ao comércio neste sentido, 
de que a vida prossiga, que o comércio, a economia consiga suportar todo este 
entrave que foi instalado e nós possamos seguir adiante, preservando a vida, 
mantendo a economia e seguir em frente. Então eu acho que as decisões não são 
fáceis. Se você toma uma decisão, há uma consequência. E então tem que ser muito 
medida, tem que ser muito bem analisado estas decisões, e o Prefeito tem tido esta 
sabedoria de ouvir ali entidades a qual o município pertence, a FAMURS, a AMESNE, 
a AMPLA e nestas decisões do colegiado de prefeitos ter tomadas as decisões em 
conjunto, com o apoio aí buscando o aval do próprio Tribunal de Contas, para que 
essas decisões sejam dentro da legalidade, dentro dos trâmites normais, para que 
atendam às necessidades da população. Então neste momento difícil e não, não 
poderíamos nós, e aqui se agradece, e eu agradeço como cidadão, de estar tendo um 
timoneiro pra conduzir este município, a qual está tendo o Prefeito Iura as ações, todas 
as medidas são coerentes, são sempre no objetivo de atender as demandas, de 
preservar a vida, preservar a saúde das pessoas, e não parar o cotidiano e a rotina 
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do dia a dia. Presidente, só queria que o senhor me falasse quanto tempo que eu 
tenho ainda, porque eu não tenho que o controle. Para encerrar então, Presidente, eu 
creio que em seguindo em frente as tomadas de decisões de obras, que estavam 
paralisadas no momento, que são lá nos financiamentos, eram obras que já vinham 
seguindo, elas retornaram agora município. Todas estão aí com seus prazos, que vão 
ser provavelmente prorrogados por mais alguns dias, em virtude de todas essas 
dificuldades que tivemos e as decisões são sempre no sentido de melhorar e avançar 
sempre mais. Obrigado, senhor Presidente. Era isso.” Líder do Governo Vereador 
Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Ingressa, nesta casa hoje, dois projetos 
de lei. O de nº 26 que altera a Lei Municipal 5.539 de março do ano passado, e ela 
pede que, ditava ali a contratação temporária, em caráter excepcional, de motoristas 
e operadores de equipamentos rodoviários. O que se pede nesta lei, senhor 
Presidente, é de que haja prorrogação deste processo seletivo, que foi feito no ano 
passado, em virtude do coronavirus, para que não haja aglomeração, para que não 
haja todo esse processo aí de juntar pessoas e daqui a pouco difundir ainda mais o 
Covid. pede-se a prorrogação desse processo seletivo. Então que ele vá até o final do 
ano, agora de 2020. Eu creio que a análise dos demais vereadores aí, passou tudo 
pelo crivo jurídico e há sim a possibilidade de aprovação deste projeto de lei, para 
beneficiar aqui os serviços normais da Secretaria de Agricultura e Desenvolvimento 
Rural e também Secretária de Cidade, Segurança e Trânsito não possam parar. Então 
este é o projeto de lei que está em análise nesta Casa. O outro projeto de lei que vem, 
também vem em regime de urgência, o Conselho Estadual da Pessoa Idosa entrou 
em contato com o município de Marau. O município já havia protocolado um projeto 
lá, para atendimento aos idosos do município de Marau e, em virtude do coronavirus, 
do Covid-19, este Conselho ele está repassando ao município de Marau R$ 80.000,00 
(oitenta mil reais), para adquirir insumos essenciais aí para vida dos nossos idosos, 
no enfrentamento da epidemia, para que se dê suporte para os nossos idosos que, 
certamente, passarão por dificuldades nestes momentos do coronavirus, dessas 
dificuldades que estamos passando. Então o motivo desta abertura de crédito em 
regime de urgência, justamente para que esses recursos ingressem no orçamento do 
município e posterior já fazer aquisição destes insumos, já que estamos aí passando 
por essas dificuldades. E corre da urgência na aprovação desse projeto. Então eram 
estes os projetos, senhor Presidente, que ingressam nesta Casa, para que nós 
possamos analisá-los e discuti-los e, se acharem necessário, aprovados. Obrigado 
Presidente”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0026/2020 - Altera art. 1º da Lei Municipal 
nº 5.539, de 26 de março de 2019, que dispõe sobre a contratação temporária, em 
caráter excepcional e dá outras providências, a fim de prorrogar o prazo de 
contratação. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem-Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0027/2020 
- EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a 
abertura de crédito especial no orçamento do Município de Marau para o exercício 
financeiro de 2020. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem-Estar Social.  ORDEM DO DIA: Proposições 
em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0025/2020 
- Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no 
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orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. 
Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores 
vereadores, eu acho que esse projeto aí, que vem de encontro com a população 
marauense, porque através do Prefeito Iura e em Gouvêa está se implementando aqui 
a troca da iluminação pública no município de Marau, ou seja, toda ela vai ser trocada 
por iluminação LED. Acho que é uma forma de nós melhorarmos 100 por cento a 
iluminação, tornar a cidade mais clara e, consequentemente, diminuir os custos de 
manutenção. O valor que vai ser investido, com certeza, nos próximos anos vai ser 
economizado na redução aí do consumo de energia elétrica junto a RGE. Então acho 
que é um projeto que vem de encontro a toda a população e com certeza ele vai gerar 
muitos frutos aí no futuro. Era isso, senhor presidente. Muito obrigado”. APROVADO 
por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Vereador Ademir Durante. 
Fez uma saudação inicial. Vou fazer um pequeno comentário em cima da dificuldade 
que passa o estado, o nosso município e, principalmente, a nossa agricultura. Porque 
temos no fim de um período de colheita de soja e milho né e ainda o quarto mês do 
ano de 2020 e ainda uma seca terrível que temo aqui no interior do nosso município 
e, praticamente, em grande parte do nosso Estado. agricultura passa uma fase muito 
delicada, aonde que além de colher pouco, poucos grãos, pouco milho, pouco soja e 
a própria, a própria alimentação que o nosso município também tem uma grande parte 
da nossa agricultura vive do leite né, aonde que segura o nosso agricultor no meio, no 
meio Rural. e com uma silagem feita de má qualidade né, para fazer o aproveitamento 
do milho, fazendo seguro e ainda o seguro, seguro Proagro da Agricultura para essa 
cultura e fazendo uma má qualidade de comida para o gado. Mesmo assim, o 
agricultor enfrenta ainda a falta de água. Uma grande parte do nosso município, aqui 
também dos moradores rurais, tem aquela dificuldade de água, que a maioria é uma 
fonte, tem um reservatório de água, próprios açudes, e essas açudes, esses 
reservatórios de água, essas nascentes estão se acabando. Até praticamente rios tem 
uma grande diminuição de volume, de volume d'água. Esse Arroio Sesteada nosso, 
aqui da região onde desemboca ali no Rio Marau e passa, praticamente, de chinela 
de dedo nesse rio. Então se não chover a pouco dentro de, em breve, o agricultor vai 
enfrentar grandes problemas também ali com o gado leiteiro. Vai faltar alimentação, o 
plantio do azevém e da aveia vai nascendo e vai morrendo né. E vai chegar uma altura 
que não tem mais alimentação para dar para o seu rebanho do gado leiteiro. Então 
nós estamos enfrentando grandes dificuldades no nosso meio Rural. queria registrar 
aqui essa importância, que quando que estava na frente da Secretaria muitas 
propriedades foi auxiliado e feito buscar, mexer naquelas vertentes que tinha, ver se 
tivesse oportunidade de voltar a água. E está muito difícil para voltar. E o tempo, pelo 
o que a gente vê pelas previsão, vai se agravando mais ali adiante. Além de tudo isso, 
essa doença que tá aí, esse coronavirus, traz um grande transtorno, a seca né, a 
pouca colheita que o agricultor também colheu. O preço até ajuda nessa parte aí, mas 
não compensa, não compensa o prejuízo que traz a cada produtor. Seria isso, senhor 
Presidente e nobres colegas. Agradeço pela oportunidade”. O Vereador Edgar 
Chimento solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do MDB, para 
fazer sua manifestação. Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores 
Vereadores, só pra, eu não recebi o retorno ainda da prefeitura, mas eu pediria até 
para o Vereador Roy, que assim que ele pudesse também nos passasse pra nós aqui, 
porque o Executivo não nos passou nada de pedido de informação que estaria vindo 
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incompleto. E também eles não, pelo tempo que houve, não me passaram se tinha 
algum mandato de segurança que veio até o Executivo não. Sei que no outro mandato 
também os vereadores do PMDB fizeram, tiveram que através de mandato de 
segurança pedir para o ex-prefeito pra que dessas as informações. Mas a gente vai 
averiguar. Se tu puder nos passar quais são esses pedidos de informações aí e quais 
os pontos que vierem incompleto a gente possa ajudar. Então esse é nosso dever 
aqui de ser Vereador, também para fazer esse meio de campo aqui com o Executivo. 
Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Conforme as normas regimentais, o 
senhor Presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão 
ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a presente ATA que após lida será assinada.  
 
 
 
 
 

Ver. Josiane Ver. Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 

 

 

 

 


